

La población de estos animales en el Montseny y en el Montnegre baja por primera vez después de dos décadas de crecimiento

La sequía pasa factura al jabalí

JORDI ABAYÀ

La población de jabalí en los parques naturales del Montseny y del Montnegre se redujo en la última temporada 2006-2007, según ha informado el Departament de Medi Ambient i Habitatge. Se trataría de una disminución, además, importante que rompería con casi dos décadas de crecimiento ininterrumpido de las poblaciones de este animal salvaje. Podría tratarse, sin embargo, de un mero paréntesis provocado por la sequía y no de un cambio de tendencia en la evolución de las poblaciones de jabalí. El seguimiento de la actual campaña de caza, puesta en marcha el pasado mes de septiembre, desvelará si esto es finalmente así.

Según Medi Ambient, en la temporada 2006-2007 el programa de seguimiento de las poblaciones de jabalí dio como resultado que el Parque Natural del Montseny concentra unos 6'5 ejemplares



Los jabalíes no consiguieron alimento a causa de la sequía.

por cada 100 hectáreas, mientras que el Montnegre alojaría unos 6 ejemplares en el mismo territorio. Teniendo en cuenta que en la temporada precedente la 2005-2006, en el Montnegre el censo dió como resultado una media de 8'7 ejemplares por cada 100 hectáreas y de 8'2 en el

Montseny, nos encontraríamos ante un fuerte descenso de los ejemplares de esta especie. Concretamente las 30.000 hectáreas de parque y las 15.000 de preparque alojarían en el momento del recuento unos 2.925 ejemplares frente a los 3.710 de las temporadas precedentes. Se-

gún la Generalitat esta reducción se debería al impacto de la sequía del 2006 que habría provocado un problema puntual de falta de alimento, especialmente bellotas. La falta de alimentos habría aumentado la mortalidad en las piaras. La reducción de los jabalíes este año también habría quedado evidenciada en una reducción de las capturas de los ejemplares a lo largo de la temporada de caza que va desde septiembre hasta febrero. En el 2005-2006 se abatieron en el Montseny unas 1.470 piezas. Esta última temporada la disminución de capturas fue de alrededor del 10%.

Pese a esta situación, señalan desde Medi Ambient, se prevé que "la tendencia se invierta y se produzcan importantes aumentos de las poblaciones" en la presente temporada 2007-2008. Este pronóstico se basa en la alta productividad observada en la población de control de jabalíes de La Garrotxa. Esta temporada, señalan desde la Generalitat, se ha observado en las hembras el nivel reproductivo más elevado en la última década. Los técnicos de Medio Ambiente piensan que esta alta fecundidad puede ser extrapolable al conjunto del territorio. Los cazadores del Montseny y del Montnegre sabrán muy pronto si han acertado esta vez los técnicos.

A partir del 19 de diciembre se ampliará el puerta a puerta al conjunto de los residuos de Sant Feliu de Codines

Un pueblo sin contenedores

JORDI ABAYÀ

A partir del próximo 19 de noviembre todos los contenedores de recogida selectiva desaparecerán de las calles de Sant Feliu de Codines. Todos los contenedores excepto los iglús verdes destinados al cristal que serán los únicos que se mantendrán. La razón es que el Ayuntamiento de la localidad ha decidido que a partir de ese día todos los residuos, excepto el cristal, pasarán a ser recogidos con el sistema del puerta a puerta.

Hace ya tres años, el Ayuntamiento de Sant Feliu de Codines, puso en marcha el

sistema de recogida selectiva puerta a puerta de la materia orgánica y el rechazo. El resto de productos, el papel y el cartón, los envases y el cristal debían ser depositados en contenedores habilitados a tal efecto. Ahora, tras la experiencia de estos tres años y tras valorar su eficacia, el Ayuntamiento ha decidido ampliar el sistema al estilo de otros municipios de la comarca como es el de Sant Antoni de Vilamajor.

Los vecinos, acostumbrados a depositar a partir de las diez de la noche ante sus puertas la materia orgánica y el rechazo, deberán ahora acostumbrarse a un nuevo calendario que incluye dos días para depositar los envases y uno para el papel y cartón. Esta semana se ha puesto precisamente en marcha la campaña de comunicación destinada a explicar los cambios que supondrá el nuevo sistema. Hasta el 28 de noviembre, se-

EDUCADORES
Esta semana los educadores han empezado a explicar el sistema entre los vecinos

Los vecinos, acostumbrados a depositar a partir de las diez de la noche ante sus puertas la materia orgánica y el rechazo, deberán ahora acostumbrarse a un nuevo calendario que incluye dos días para depositar los envases y uno para el papel y cartón. Esta semana se ha puesto precisamente en marcha la campaña de comunicación destinada a explicar los cambios que supondrá el nuevo sistema. Hasta el 28 de noviembre, se-

Esta semana se ha puesto precisamente en marcha la campaña de comunicación destinada a explicar los cambios que supondrá el nuevo sistema. Hasta el 28 de noviembre, se-

gún ha informado el Ayuntamiento, un grupo de educadores pasarán casa por casa para informar de su funcionamiento y de los horarios. También se han convocado diferentes reuniones informativas en el Centre Cívic y se dispondrá de información permanente en los puntos de atención a los vecinos habituales y a través de internet.

La puesta en marcha del nuevo sistema, según ha informado el Ayuntamiento de la localidad, se ha realizado después de valorar que el modelo antiguo "no era el más adecuado" tras tres años de funcionamiento. El gobierno local valora que el nuevo sistema supondrá "un paso adelante" para lograr mantener el entorno y lograr una población más limpia. Por el momento, de entrada, la retirada de contenedores supondrá bien seguro más espacio en las calles.